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Обсуждению проблем эффективного 
использования урожая зерновых 2001 года была 
посвящена встреча специалистов по переработке 
и использованию  зерна с руководством 
Министерства Аграрной Политики Украины и 
ГАК “ Хліб У країни” , которая прош ла на 
Бориспольском  экспериментальном
комбикормовом заводе 12 июля 2001 года.

Министр Аграрной Поли тики Украины г-н 
Кириленко И.Г. выразил уверенность, что Украина 
в текущем году соберет урожай зерновых на уровне 
не менее 35 млн. тонн. При этом он подчеркнул, что 
“лишнего” зерна не бывает. Так, семенной фонд 
должен составить 4 млн.тонн, на 
и родовеє іьствеї в іьіс дели і їлаї іируегся исі юльзонать 
7 мли. топи, около 8 мли.тонн зерна планируется 
выда ть населению в качестве натуральной опла ты,
2 млн.тонн зерна составляет долі- за лизинг 
сельскохозяйственного оборудования и 
материалов, около 5-6 млн.тонн зерна планируется 
экспортировать за рубеж, оставшееся зерно (около 
8-9 млн.тони) должно быть использовано на 
кормовые пели в составе комбикормов. Кроме 
того, большая часть зерна, планируемого к выдаче 
населению, также должна быть переработана и 
использована в составе комбикормов. И если 
использование зерна на все остальные цели особой 
тревоги не вызывает, то перспектива использования 
его для производства комбикормов вызывает 
тревогу. В 2000 году около 90% фуражного зерна 
скормили сельскохозяйственным живо тным и п тице 
в виде дерти, несмотря на то, что совокупная 
мощность комбикормовых заводов Украины 
позволяет вырабатывать около 22 млн.тонн 
комбикормов, т.е. поч ти все фуражное зерно может 
быть исі юльзовапо для производства комбикормов. 
Отказ от использования и производства 
полноценных комбикормов резко снижает 
экономические показатели животноводства. В 2000 
году в Украине среднесуточный прирост массы 
свиней на откорме составил 119 г, при откорме 
крупі юго рогатого ско та -  254 г, в ереді іем от одной 
коровы было надоено 1500 кг молока за год. За гра ты 
кормов на производство 1 цмяеа свинины составили 
17,1 ц к.е., что в 3-5 раз выше норм, на производство 
1 ц мяса крупного рогатого скота израсходовали 
16,8 ц к.е., что в 8 раз больше нормы. Из-за 
нерационального использования зерна и других 
кормовых ресурсов убытки составили более
3 млрд.грн.

Глава ГАК “Хліб України” г-н Риніняк И.Н. 
сообщил, что Прави гельство поручило компании 
закупить 1500 ты с.тонн зерна для 
продовольственных нужд. Кроме того, многие 
предприятия ГАК “Хліб України” приобрели 
землю в собственное пользование и сегодня имеют 
хороший урожай зерновых, которые будут 
полностью переработаны в высококачественные 
зерновые продук ты и комбикорма.

Заместитель Министра Аграрной Политики 
Украины г-н Мельник Ю.Ф. остановился на 
эконом ических проблемах эффективного 
использования зерна. Вызывает тревогу возможное 
падение стоимости зерна. Всем известна 
способность отечественного рынка к порой 
неоправданно резкому повышению цеп на товары 
первой необходимости и несущественному 
снижению цен на эти же товары при улучшении 
экономической ситуации. В связи с этим можно 
предположи ть, что, несмотря на снижение цеп на 
зерно, цепы па продукты его перерабо тки могут 
снизиться несущественно. Высокая стоимость 
комбикормов в сравнении со стоимост ью зерна 
может выступить сдерживающим фактором его 
переработки и эффективного использования. 
Экономическое стимулирование лучший залої 
успеш ного производства и использования 
комбикормов. Однако должен быть разработан 
механизм такого стимулирования. Одной из причин 
недостагочного спроса на комбикорма является 
засилие отечественных рынков продуктами 
питания зарубежного производства. Более того, 
часть этих продуктов поступает в Украину 
контрабандным путем (например, яйца куриные, 
мясо бройлеров И Т.Д.).

Директор Новоукраинского комбината 
хлебопродуктов к.т.н. Гулавский В.Т. подчеркнул, 
что за последние 10 лет э го, пожалуй, первое такое 
серьезное совещание, посвященное проблемам 
эффективного использования урожая зерна. 
Комбикормовый завод Новоукраинского КХГІ в 
последнее время работал, к сожалению, только на 
экспорт, поставляя комбикорма в Республику 
Белорусы Однако в последнее время наши соседи 
стали самостоятельно завозить украинские шро ты 
масличных куль тур, зсрносмсси и о тказываются 
покупать комбикорма. Таким образом, мы теряем 
и внешние рынки сбы та своей продукции.

Д иректор ОАО “ Бориспольский 
экспериментальный комбикормовый завод” г-н
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Свитепкий В., характ еризуя работу предприятия, 
отметил, Что при потребности Киевской области в 
комбикормах в 300 тыс.топи в год коллектив 
предприятия вырабатывает270тыс.топн. Такому 
успеху способствовала огром ная работа 
специалистов завода. О днако дальнейш ее 
успешное развитие ком бикормовой 
промышленности сдерживает информационный 
“голод” и отсутствие единого ш таба, 
координирующего усилия всех заинтересованных 
участников процесса производства и 
псі юльзоваї і ия комбико рмов.

Н ачальник О десского областного 
объединения межколхозных комбикормовых 
заводов і-її Гарощук В.И. отметил важность 
вмеш ательства государства в процесс 
производс тва комбикормов. Эффективным шагом 
было бы выделение льготных кредитов как на 
закупку комбикормов, так и на закупку сырья для 
их производства. Для успешного производства и 
реализации комбикормов нужна разработка 
комплексных программ, предусматривающих 
образование “замкнутого” цикла.

Главный специалист фирмы “Химимпокс” 
г-жа КошельТ.Н. привлекла внимание участников 
совещаниях проблеме качества премиксов. К) лет 
назад 90% премиксов для нужд комбикормовой 
промышленности вырабатывали отечественные 
предприятия. Сегодня картина практически 
противоположная. Импортируемые премиксы 
дороже отечественных, а их высокая 
зоотехническая зффективность зачаст ую вызвана 
применением с тимуляторов роста, использование

кот орых во многих странах запрещено. На украинских 
рынках комбикормовог о сырья cei ту g ія в достатке ест ь 
все компоненты, необходимые для производства 
вы сококачественны х премиксов, поэтому 
целесообразно ввести таможенную пошлину па 
импорт премиксов из-за рубежа, что позволит 
защитить отечественных производителей, а 
покупателей -  от потребления продуктов 
животноводства и птицеводства, содержащих 
остаточные количества антибиотических и 
гормональных стимуляторов роста.

Проректор Одесской государственной 
академии пищевых технологий д.т.н., проф. 
Егоров В.И. подчеркнул важность обеспечения 
зсрнопсрсрабатывающ их и комбикормовых 
предприятий вы сококвалиф ицированны ми 
специалистами. Академия имеет 99-лстпий опыт 
подготовки таких специалистов. Благодаря 
усилиям руководства ГАК “ Хліб У країни”, 
выпускники академии получили ш ирокие 
возможности для трудоустройства на предприятиях 
компании. Оі радио, ч то э то сотрудничество носи г 
не разовый, а стабильный характер.

На совещании выступили еще многие 
видные специалисты, обсуждение проблемы 
эффективного использования зерна получилось 
горячим. И это не удивительно, ведь речь шла о 
хлебе насущном.

Надійшла 20.07.2001. 
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